



Las bajas cifras de natalidad en Álava obligan a pensar en medidas para incentivarla. :: IOSU ONANDIA

## Álava debatirá en otoño mejoras en las deducciones fiscales como medida para fomentar la natalidad

El PP presentará una moción para modificar la norma fiscal que también persigue aliviar la carga impositiva a las rentas bajas

:: M. J. PÉREZ

**VITORIA.** Las cifras de natalidad en el País Vasco, incluido el territorio alavés, se encuentran no sólo entre las más bajas de España sino tam-

bién de la Unión Europea en su conjunto. El descenso del número de nacimientos lleva consigo en todo el estado un envejecimiento de la población que en Euskadi es aún más significativo. La situación no es nueva, pero se va agravando. Por ello, el Partido Popular está trabajando en una moción que presentará en los próximos días y que será debatida ya en otoño.

En Álava, las Juntas Generales aprobaron el pasado 7 de marzo la modificación de diversas normas tri-

butarias que introducían deducciones fiscales en diferentes aspectos como el de adquisición de vivienda en núcleos rurales o por gasto de alquiler de vivienda por parte de los jóvenes. Estas deducciones pueden llevarse a cabo gracias al crecimiento de la economía y del consecuente aumento de la recaudación fiscal. Precisamente en ese incremento, que en los seis primeros meses de este año se situó en un 12,8% con respecto al primer semestre de 2017, es uno de los argumentos que el PP

utiliza para trasladar el debate a las Juntas Generales de Álava sobre nuevas modificaciones fiscales.

La serie de medidas que defenderán tienen como objetivo «aliviar la carga impositiva de las rentas más bajas y consolidar políticas fiscales sociales», explica la portavoz del grupo juntero popular, Ana Morales. Con el objeto de fomentar la natalidad piden «una deducción de 1.000 euros por nacimiento de cada hijo», que sería compatible con el resto de deducciones ya aprobadas por descendientes.

Además de las medidas de fomento de la natalidad, la formación conservadora apuesta por reducir la tributación de los trabajadores con menores rentas –propone que no estén obligados a hacer la declaración del IRPF quienes ganen menos de 25.000 euros– así como al colectivo de jubilados con un incremento de deducción por edad.

«Queremos una traslación a Álava de la normativa que se ha incluido en los presupuestos generales del estado, con el apoyo del PNV», señala Morales, que realiza un llamamiento «al consenso» a los nacionalistas porque «nadie entendería que lo que se consigue para el resto de España no lo tuviera Álava. No queremos quedar al margen», añade.

### Aplicable desde 2019

Los cambios que se introducirían en la norma foral de salir adelante la moción del PP –que también presentarán con las adaptaciones necesarias sus respectivos grupos en las Juntas de Bizkaia y Gipuzkoa– tendrían efecto a partir del 1 de enero de 2019.

Morales, que muestra su «mano tendida» para negociar, critica, sin embargo, «el afán recaudatorio del Gobierno vasco y del PNV mientras se olvidan de los pensionistas, los mileuristas y de las familias con hijos». En este momento, continúa, «tienen la ocasión de demostrar que quieren apoyarles y ya no tienen la excusa de la crisis porque estamos ante cifras récord de recaudación». Y recuerda que «vivir en Euskadi con 1.000 euros, con una pensión baja o tener más hijos es una heroicidad, porque no hay que olvidar que aquí la vida es más cara».

### EN BREVE

#### Encuentro de ilustradores en Vitoria

18 AL 20 DE OCTUBRE

:: Vitoria repetirá como sede del Encuentro Profesional de Ilustradores Irudika, que este año tendrá un día más de duración, entre el 18 y el 20 de octubre, y una vocación más internacional, con participantes de México, Italia y Alemania. Habrá una jornada dedicada a sectores paralelos con experiencias de ilustración en videojuegos, música, diseño gráfico o cine. El Ayuntamiento aportará 11.000 euros.

#### Secot recibirá más apoyo municipal

OFICINAS EN EL CETIC

:: El Ayuntamiento de Vitoria incrementará su colaboración con Secot, la asociación de empresarios senior para la cooperación técnica. Han firmado un convenio por el que le cede dos oficinas en el Centro de Tecnologías de la Información y la Comunicación (Cetic) para que Secot instale su sede central. También recibirá apoyo en el mantenimiento de la infraestructura informática y 3.000 euros para sus actividades.

#### Un bota gigante para promocionar el vino

EN VITORIA

:: La asociación Vitoria Wine City recibirá 20.000 euros del Ayuntamiento para el desarrollo de acciones de dinamización, difusión, mejora competitiva de la hostelería local y fomento de la cultura del vino. Ente ellas, Bota Handiena, que consiste en la colocación de una réplica gigante de una bota de vino en un punto emblemático de Vitoria como elemento identificador de los caldos, con la que se podrá degustar de un modo diferente vino joven de Rioja Alavesa.

## Renault SELECTION

Todo coche usado tiene una historia. Escribe la tuya.



Renault recomienda eif



**RENAULT**  
Passion for life



### Renault KANGOO COMBI

PROFESIONAL

1.5 dCi 66KW

año 2017

por **10.900€\***

\*Oferta válida hasta el 31/07/2018 o fin de existencias en Renault Gaurisa financiando con RCI Banque Sucursal en España con un importe mínimo de 5.000€ a través de promoción de descuento para Vehículos de Ocasión de menos de 4 a 18 meses. Permanencia mínima 24 meses. Descuento ofrecido por RECSA y Renault Gaurisa. Incompatible con otras ofertas financieras. Consulta condiciones en la concesión.

f YouTube renault.es